



Überlebt: Das Strahlen in den Augen von Kari Boos aus Amden ist zurück.

Bilder Gabi Heussi



Überlebenskampf: Ohne Haare auf dem Kopf, aber mit einem Lächeln im Gesicht zeigt sich Kari Boos im Herbst vor einem Jahr, als Stammzellenspender für ihn gesucht werden (l.) und dann vor der Operation.



Leben als Weihnachtsgeschenk

Vor rund 17 Monaten erhielt der junge Bauer aus Amden, Kari Boos, die Diagnose: akute myeloische Leukämie. Kurz vor Weihnachten kommt jetzt die frohe Botschaft: Er ist gesund.

von Gabi Heussi

Seine blonden Haare sind wieder da. Die Augen leuchten wieder, und er krault strahlend seine Mutterkühe. «Die Chemowellen sind wieder verschwunden. Es geht mir gut», sagt Kari Boos. Mit den Chemowellen sind die schwarzen Locken gemeint, die ihm nach der Chemotherapie ein eher ungewohntes Aussehen gaben.

Voller Zuversicht schaut er in die Zukunft. Viel hat er vor, der junge Bauer. Und er arbeitet wieder voller Elan und Energie auf seinem Hof in Aeschen in Amden. 17 Mutterkühe mit ihren Kälbern schauen sich neugierig im Laufstall um. «Der Stier hält Mittagsruhe», erklärt Kari.

Die Zeit, in der er den Stall wegen seiner Krankheit meiden musste, ist vorbei. «Es ist zwar noch nicht alles verheilt», sagt er. Aber es sei viel besser. Eben so, dass er wieder im Stall arbeiten kann.

Am 2. Dezember war er einmal mehr im Unispital in Zürich für eine Knochenmarkpunktion. Diesen Untersuchung musste er im vergangenen Jahr vier Mal über sich ergehen lassen. Angst habe er jeweils nicht gehabt. «Ich war immer überzeugt, dass die Werte gut sind.»

Diesmal wartete er doch etwas gespannter als zuvor auf die Auswertung. Und ausgerechnet diesmal dauerte es länger, bis er die Antwort erhielt. Aber als dann, am Dienstagabend, das ersehnte E-Mail eintraf,

dass die Werte gut sind, da freute es ihn noch mehr. «Nun habe ich die kritische Phase überwunden.»

Ein Albraum beginnt

Begonnen hatte alles im August 2014 mit Halsschmerzen und einer ungewöhnlichen Müdigkeit. Der damals 22-jährige Kari kommt ins Spital Uznach, danach ins Kantonsspital St. Gallen. Dort erhält er nach zwei angstvollen Tagen des Wartens die grauenhafte Diagnose: akute myeloische Leukämie. Für Kari bricht eine Welt zusammen.

Einen Tag nach der Diagnose beginnt die Chemotherapie. Die nächste Hiobsbotschaft folgt auf den Fuss. Eine überaus aggressive Pilzkrankung wuchert in seiner Nase und hinter den Augen. Grauensvolle Schmerzen begleiteten die sonst schon unangenehmen Nebenwirkungen der Chemotherapie. Kari gibt nicht auf. Er kämpft wie ein Löwe. Seine Familie mit ihm. Sie sind es gewöhnt, dass das Leben es nicht immer gut mit einem meint. Fünf Jahre zuvor erkrankte Karis Vater an Leukämie. Seine drei Geschwister haben alle Muskeldystrophie. Aber Zweifel oder Traurigkeit sind Fremdwörter im Hause Boos im Aeschen. So stützen sie auch Kari auf seinem beschwerlichen Weg.

Am 14. August 2014 tritt Kari in St. Gallen ins Krankenhaus ein. 72 Tage später darf er endlich nach Hause. «Das Heimweh machte mich fast fertig. Es war einfach nur schlimm», erin-

«Nun habe ich die kritische Phase überwunden.»

Kari Boos
Jungbauer

nert er sich heute. Heim darf er nur für wenige Tage. Danach ist die dritte Chemotherapie geplant.

Kaum zu Hause, am 29. Oktober 2014, erfährt er, dass für ihn ein Spender für eine Stammzelltransplantation gefunden wurde. Wenige Tage danach tritt er ins Unispital in Zürich ein und wird auf die Transplantation vorbereitet. Die dritte Chemo fällt glücklicherweise weg. Der Pilz ist noch da, aber so, dass eine Transplantation möglich ist.

Und dann, am 5. Dezember, erhält er den für ihn lebenswichtigen Beutel mit den Stammzellen seines Spenders angehängt. Bange Stunden folgen. Wird sein Körper den Fremdkörper annehmen? Familie, Freunde, Bekannte – alle drückten sie ihm die Daumen. Die Spannung ist zum Zerreißen. Überall präsent und fühlbar.

Heute schaut Kari entspannt auf seine Geschichte zurück. «Dass ich ganz gesund bin, das wird mir kein Arzt sagen», sagt er lachend. Aber er ist voller Dankbarkeit, dass er dank der grossen Unterstützung und der

Leistung der Ärzteteams überlebt hat.

Mit Plänen in die Zukunft

Das Leben betrachte er heute etwas anders, als vor der Krankheit. «Wenn ich zum Beispiel auf der Alp bin und den Sonnenuntergang anschau, dann atme ich zweimal tief ein. Früher hatte ich das mit einem Mal abgetan.»

Im Herbst hat er seine Ausbildung zum Landwirtschaftlichen Betriebsleiter wieder aufgenommen, die er wegen seiner Erkrankung abbrechen musste. Im Sommer 2017 wird er sie abschliessen. Und er hat noch weitere Pläne, verrät er. In einem Jahr möchte er das Elternhaus umbauen, so dass es für ihn und seine Eltern je eine Wohnung gibt. Und sein grösster Stolz, den Direktverkauf seiner Boos-Bio-Beef Produkte, möchte er in nächster Zukunft stärker vorantreiben. Und so wie er es in der Ausbildung lernt, dazu ein gutes Marketing betreiben.

«Und ich bin in der glücklichen Lage, als einer der wenigen Menschen zweimal im Jahr Geburtstag feiern zu können. Einmal am 2. Mai und einmal am 5. Dezember», sagt Kari Boos, lacht sein verschmitztes Lächeln und widmet sich wieder seinen Tieren.

Vorerst feiert er mit seiner Familie Weihnachten. Ein ganz spezielles Weihnachten. Mit dem Geschenk, dass er das Leben nochmals erhalten hat.

Musikalische Weihnachten

In der Stadtkirche St. Johann, Rapperswil, darf man sich während der Weihnachtstage auf ein vielfältiges und hochstehendes musikalisches Programm freuen.

Weihnachten in der Rapperswiler Stadtkirche beginnt am Heiligabend, 24. Dezember, um 17 Uhr mit einer Weihnachtsfeier für Kinder und Familien.

In der Christnacht, ab 22.30 Uhr, wird weihnachtliche Musik die Kirchenbesucher auf die um 23 Uhr beginnende Mitternachtsmesse einstimmen. Sie wird von Sopranistin Sarah Nathalie Maeder und Frank Mehlfeld an der Orgel musikalisch gestaltet.

Am 25. Dezember, 10.30 Uhr, wird von Chor und Orchester der Caecilia-Musikgesellschaft unter der Leitung von Musikdirektor Frank Mehlfeld die «Pastoralmesse in F-Dur», op. 147, von Antonio Diabelli (1781–1858) aufgeführt. Ein weiteres Mal ist diese Messe an Epiphanie, 3. Januar, zu hören.

Diabellis Kirchenwerke erfreuen sich wegen ihrer Volkstümlichkeit grosser Beliebtheit. Die «Pastoralmesse» wurde 1830 in der kurzen Zeit vom 1. bis 25. November komponiert. Trotz aller vermeintlichen Volkstümlichkeit ist die Vertonung des liturgischen Textes jedoch äusserst sorgfältig geschehen. Durch das ganze Werk weht Weihnachtsstimmung mit ausgesprochen künstlerischer Tiefe.

Die Freude über das weihnachtliche Geschehen bringt die Caecilia-Musikgesellschaft zudem mit dem Schlusschor, «Tollite hostias» aus dem «Oratorio de Noël» von Camille Saint-Saëns, in besonderer Weise zum Ausdruck. Des weitern hat Frank Mehlfeld bekannte Weihnachtslieder für Gemeinde, Chor, Orchester und Orgel arrangiert. Solistisch zu hören sein werden Sarah Maeder, Sopran, Alexandra Busch, Alt, Andreas Gattiker, Tenor, und Hubert Michael Saladin, Bass.

An Silvester, 31. Dezember, 16 Uhr, lädt der Coro piccolo castello zusammen mit der Camerata castello unter der Leitung von Frank Mehlfeld zum Silvesterkonzert in die Stadtkirche St. Johann ein. Es wird die h-Moll-Messe von Johann Sebastian Bach zur Auführung gebracht. (eing)

! WIR HATTEN GEFRAGT

«Beeinflusst die digitale Smartphone-Welt unsere reale Welt negativ?»

Stand gestern: 18 Uhr

82% JA

18% NEIN

? FRAGE DES TAGES

«Spengler Cup 2015: Bleibt der Pokal in der Schweiz?»

Stimmen Sie online ab:
suedostschweiz.ch/umfragen